

## ■ Los logros del régimen están en riesgo: Granados Chapa

# El gobierno se atoró en el cambio político: Meyer

“El salinismo comenzó con grandes sorpresas, entró duro, pero se atoró en el cambio político, en la verdadera reforma política, y no lo ha superado porque a la élite priísta le falta dar ese paso simple pero profundo y decisivo: introducir la incertidumbre democrática y terminar con esa forma autoritaria de que las elecciones se decidan antes de que se abran las urnas”, manifestó el catedrático Lorenzo Meyer, en tanto que el columnista y académico universitario Miguel Ángel Granados Chapa sostuvo que “esta gran ausencia pone en riesgo los logros obtenidos por Salinas de Gortari”.

Al comentar ayer en la noche el libro *Las políticas salinistas: balance a mitad de sexenio (1988-1991)*, Meyer aseguró

que la única sorpresa que podría presentar la administración actual sería una reforma electoral con profundos cambios políticos.

Sólo le falta a esta administración dar esa nueva “sorpresa” para cerrar el ciclo de reformas con el que inició Salinas. Sin embargo, precisó, no se ha logrado porque se niega a poner el *derecho* del PRI en la balanza de las urnas.

“Quiere modernizarlo, quiere abrir espacios, pero nunca lo que es verdaderamente democrático: que una élite y su proyecto se pongan en la balanza de la voluntad de la sociedad por la vía de las urnas”, explicó.

Esta reforma electoral, que en el fondo sería una profunda reforma política, Sa-

linas podría hacerla al final de su administración; “total, a él en lo personal ya no le afecta; ya cumplió su ciclo y podría realmente dar ese paso en el que está atrapado el sistema”.

Es decir, abundó, el grupo en el poder tiene que aceptar la incertidumbre, que es parte de la democracia.

Al finalizar los comentarios de la publicación, Granados Chapa señaló que a pesar de las “notables modificaciones” y “mutuaciones” en varios aspectos de la vida pública mexicana en los primeros años de este sexenio ha habido una constante que ilustra y sintetiza la deficiencia central de la actual administración: la falta completa de una reforma política. Esta ausencia, subrayó, pone en riesgo los logros obtenidos por la política salinista.

LA JORNADA, 31 JULIO 93